Schlaupitz. Ludwig von Logau soll 1152 die Wasserburg von Schlaupitz errichtet haben. Gleich nach der Mongolenschlacht, bei Wahlstatt/Liegnitz im Jahr 1241, tauchten die Logans als Kolonisatoren hier auf. Vielleicht auch schon früher, siehe Wasserburg 1152. Jedenfalls besitzen sie im Jahr1252, also in der Zeit, als die Panthenauer Kirche gestiftet und ausgestattet wurde, die Orte Mellendorf, Schlaupitz und Jentschwitz. Ihr Stammsitz ist Altendorf. Von diesem Ort besagt der Index "Altendorf oder alt=Slupitz, heute Mellendorf, an der Nimptscher Grenze bei Langenöls".

W. Höntsch